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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,  
PRESIDENTE

La Mañanera
E N  C L A V E S

PEMEX

ECONOMÍA 

MEDIOS

1. Respecto al caso de Pemex y María Amparo Casar, que ahora dicen es una persecución 
política y no un tema de corrupción, dijo que se tiene que denunciar ya sea un caso 
pequeño o grande; que no es posible que una persona que comete un acto de corrupción 
sea la presidenta de un instituto que se dedica a combatir la corrupción. Aseguró que 
la corrupción en el país ha sido protegida por un régimen de simulación e hipocresía; 
recordó la época de Porfirio Díaz y cómo fue el jefe y creador de la simulación. Dijo que 
antes el candidato del partido dominante era quien resultaba presidente, pero que eso ya 
no es así. 
Aseguró que la gente antes pensaba que el problema del país era la falta de empleo, la 
educación, los bajos salarios, pero muy pocos mencionaban que era la corrupción, que 
llevó al país a una profunda desigualdad y en el periodo de Salinas éramos el 4º lugar de 
millonarios en el mundo, pero con 60 millones de personas en la pobreza.

2. Al hablar sobre Pemex en tiempos de Vicente Fox y el caso de Amparo Casar, que 
en 2004 le otorgaron dos créditos a su esposo por más de 700 mil pesos, además de la 
pensión vitalicia otorgado a la viuda, quien tenía una posición de poder y que han llevado 
al pueblo a pasar hambre, dijo que quienes antes no tenían muchos recursos, ahora 
debido a la corrupción viven en mansiones y que los ingresos están vinculados al servicio 
que prestaban al régimen de corrupción, arrastrando a otros que tienen plazas bajas y 
terminaron en institutos robando dinero al pueblo. Aseguró que se necesita denunciar 
para evitar que sigan en esas posiciones de poder.

3. Sobre el pago indebido que Pemex hizo a una empresa privada y que la respuesta de 
Octavio Romero Oropeza quedó un poco ambigua, respondió que se hará una respuesta 
por escrito, de parte del director de Pemex, para aclarar el tema.

1. Dijo que ahora es un gran orgullo que México tenga un plan de desarrollo propio, con 
una agenda propia y no seguir los lineamientos del Banco Mundial y el Fondo Monetario 
Internacional, dijo respetarlos, pero aquí esa política se define dentro del país.
Cuestionó que otros países no copien las políticas que su gobierno está llevando a cabo 
porque son dedicadas a establecer el estado del bienestar, como en Dinamarca. Pidió 
siempre señalar actos de corrupción, se trate de quien se trate, para evitar el daño al país. 
Pidió a la gente no olvidar todo el daño que hicieron los gobiernos anteriores y está seguro 
que la gente va a querer que siga la transformación.

1. Recordó que Leo Zuckerman le confesó que era neoliberal, que los medios se dedican a 
defender la corrupción y Héctor Aguilar Camín lo ataca por dar a conocer la corrupción del 
caso de Amparo Casar, pero que seguirá dando a conocer que hay grupos encargados de 
legitimar el robo y la prepotencia. Aseguró que los medios defienden que alguien cobre 
una pensión millonaria, pero reclaman la pensión que se le da a los adultos mayores.
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1. Respecto a los temas de inseguridad y homicidios dolosos, que deben explicarse a fondo 
y dar a conocer quiénes son los verdaderos responsables, ya que la oposición dice que 
es el gobierno que más delitos tiene, dijo que en su momento se profundizará, aunque 
cada 15 días se habla del tema. Aseguró que el dato que debe tomarse en cuenta es que 
el porcentaje más alto de homicidios tiene que ver con el crimen organizado y es cuestión 
de investigar las fechas del surgimiento de las bandas de la delincuencia para operar con 
absoluta libertad y control del gobierno. Que todos estos elementos cualitativos se deben 
tomar en cuenta para tratar el tema de inseguridad; recordó lo que sucedió estos días en 
Zacatecas. 
Aseguró que después del día 2 de junio tendrá más libertad para hablar de estos temas 
con libertad y sin censura.

SEGURIDAD

ENERGÍA
1. Respecto a la reunión que sostuvo con Manuel Bartlett, debido a los apagones que ha 
habido en el país, supuestamente por la debilidad del sistema eléctrico nacional, dijo que 
se está atendiendo y se va a procurar que no haya daños mayores generalizados. Aseguró 
que estos apagones se están controlando, aunque tienen que ver con una sobre demanda. 
Se está tratando de regular y evitar que estos apagones se generalicen; se está avanzando 
para generar más energía, ya que la mitad tiene que ver con empresas particulares y el 
50% lo genera la CFE. Dijo que espera que pronto la Comisión genere cerca del 62% de la 
energía mediante plantas de ciclo combinado para resolver el problema.

2. Al preguntarle sobre el campamento en la UNAM en protesta al enfrentamiento de Israel 
y los ataques ocurridos en el CCH, dijo que este último caso fue muy lamentable, porque 
se están peleando estudiantes de preparatoria con estudiantes del CCH Naucalpan, pero 
ya se está haciendo la investigación y al parecer ya se detuvo a algunos responsables. 
Sobre el campamento en la UNAM, dijo que es la libertad y está sucediendo en otros 
países, sobre todo en EUA, pero aquí en México no se reprime y menos porque la UNAM 
es autónoma y no se va a violar esto.

2. Aseguró que habla de los medios de la Ciudad de México, porque casi todos se concentran 
aquí, debido a que es capital cultural, política y social. Habló del tema porque ve que la 
gente de la ciudad está más indefensa frente a la manipulación de los medios. Dijo que 
aquí están los periodistas mejor pagados de todo el país y aseguró que lo que gana uno 
famoso, es posiblemente lo que reciben todos los periodistas de otro estado. Habló sobre 
Jorge Ramos, porque percibe 18 millones mensuales y que, aunque no está en el país, 
repercute.

3. Sobre la entrevista que El Universal le hizo a Cuauhtémoc Cárdenas, dijo que respeta 
mucho al ingeniero y lo considera precursor del movimiento democrático del pueblo, todo 
lo que dice lo respeta; aunque los adversarios quieran que se peleen, él no lo va a permitir, 
porque él contribuyó mucho al movimiento. Reveló que ayer se reunió con Jesús Martín 
del Campo para platicar. 
Aseguró que este movimiento es una lucha de todos, de millones y el ingeniero Cárdenas es 
precursor y calificó a su padre como el mejor presidente del siglo XX. No ve ni siquiera a los 
conservadores como enemigos, sino como adversarios y que hay libertad de pensamiento, 
porque hay democracia.

4. Mostró una encuesta de la Universidad de Texas, realizada el 26 de abril, en la que el 63% 
de la gente está de acuerdo con el trabajo del presidente en México.
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PROCESO ELECTORAL

POLÍTICA EXTERIOR

TRANSPARENCIA

CULTURA

1. Respecto a la movilización “Marea Rosa”, previa al siguiente debate y en la que participará 
Xóchitl Gálvez, dijo que hay libertades y no hay problema que todo mundo se manifieste. 
Dijo que en el gobierno anterior no se le permitía el Zócalo y él tenía que hacer sus 
manifestaciones en las calles, pero ahora no se le niega a nadie y está muy orgulloso que 
en México ya no hay represión. Aseguró que las vallas son para proteger Palacio Nacional 
y la Catedral, porque hay mucho provocador del bloque conservador y se tiene que evadir 
esto, pero sin represión. 
Reveló que ayer pasó el presidente Milei por el espacio aéreo mexicano y que le dejó un 
saludo, y que no va a prohibir el paso como lo hicieron otros gobiernos al rescatar a Evo 
Morales.

1. Sobre los señalamientos de la directora de la DEA, Anne Milgram, de que el gobierno 
de México está retrasando las visas a los agentes especializados en cárteles de las drogas, 
dijo que está exagerando, porque son trámites que se tienen que hacer, aunque antes no 
los hicieran. Aseguró que no se está negando el visado a los 13 agentes, que incluso ya se 
les aprobaron las visas y que no todos son funcionarios de la DEA, sino de la embajada. 
Solamente pide que entiendan que somos un país independiente y hay reglas que 
cumplir. Leyó la tarjeta informativa de la SRE, en la que lamentaron las declaraciones de 
Anne Milgram, porque las visas ya se habían entregado desde enero y abril, pero tal vez no 
había recibido el informe actualizado.

2. Recordó que Donald Trump siempre fue respetuoso del país; dijo que cuando quiso que los 
narcotraficantes mexicanos fueran tratados como terroristas y el presidente no lo permitió, 
Donald Trump declaró que iba a retirar la iniciativa, porque habló con él y lo convenció de 
que México es un país soberano y no se maneja así.

1. Aseguró que tanto las declaraciones de Tim Golden como de Anne Milgram, son una 
campaña que está haciendo el bloque conservador en su contra, porque ni siquiera tienen 
pruebas. Dijo que no conoce a Sergio Villareal “El Grande” y nunca lo ha visto, pero que 
aun así se atreven a asegurar que se reúne con él para recibir dinero en efectivo. Él nunca 
ha hecho eso con nadie y son invenciones, delitos fabricados por la oposición.

2. Respecto a un reportaje de investigación sobre la pandemia de Covid-19, en la que se 
descubrió que Jaime Sepúlveda y otros ex funcionarios de administraciones anteriores 
presentaron un informe, diciendo que el manejo fue un fracaso, dijo que coincide en 
que son del bloque conservador y están acusando a su administración falsamente del 
mal manejo de la pandemia. Pidió a los medios hacer la investigación y preguntarse del 
propósito en la temporada en la que aparece este estudio. Aseguró que todos ellos estarán 
presentes en la marcha del 19 de mayo.

1. Recordó y recomendó a diversos escritores mexicanos entre ellos, Elena Poniatowska, 
Lorenzo Meyer, Paco Ignacio Taibo, Violeta Vázquez.



4 pcsolutions.lat
Public/Corporate 
Solutions LATAM

DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

Dijo que las Conferencias Matutinas se 
seguirán difundiendo y llevándose a 
cabo, pero a partir del día de mañana 
eliminarán los videos después de 24 
horas y pasando la elección se subirán 
de nuevo en sus redes.

“Pedir que los periodistas famosos, 
candidatos a Nobel, lleguen a esos 
análisis es pedir mucho; todavía Ciro 
sigue defendiendo a García Luna”, 
esto al hablar del tema de inseguridad 
y homicidios dolosos en el país.
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